

Presseausendung, 9. Juli 2020

Gemeinsam Freistadt beleben – miteinander Freistadt feiern

Freistadt ist auch 2021 noch eine Stadt im besten Alter

„Wir halten zusammen, um gut durch diese Krise zu kommen. Wir helfen, wo wir können“, sagt Freistadts Bürgermeisterin Elisabeth Teufer. „Auch das Jubiläumsjahr wollen wir unter dieses Motto stellen. In den Projekten steckt so viel Herzblut und ehrenamtliches Engagement. So viele Freistädterinnen und Freistädter haben unzählige Stunden in die Vorbereitungen investiert. Das Jubiläumsjahr wird anders werden als ursprünglich geplant, aber nicht weniger schön und einzigartig. Wir rücken jetzt noch näher zusammen und machen gemeinsam das Beste daraus.“

Großer Teil der Veranstaltungen wird nachgeholt

Rund 100 Projekte und Veranstaltungen waren für das Jubiläumsjahr geplant. Hunderte Menschen hatten sich in unzähligen Arbeitsstunden auf ihre Beiträge vorbereitet. Die ersten Veranstaltungen waren sehr gut besucht, die Stimmung toll, das Programm so bunt und vielfältig wie die Stadt selbst. Mitten im großartigen Fraustadt-Monat kam Corona und das Jubiläumsjahr musste unterbrochen werden. „Ein herzliches Dankeschön an unsere Projektträger und alle politischen Vertreter. Wir haben gemeinsam beschlossen, dass wir zusammenhalten und weitermachen“, freut sich Bürgermeisterin Elisabeth Teufer, dass ein Großteil der Veranstaltungen nachgeholt wird. „Schließlich sind wir auch 2021 noch eine Stadt im besten Alter.“

Die Büchenschützen im Schlossmuseum

Die Jubiläumsausstellung „Die Freistädter Büchenschützen“ im Schlossmuseum kann bereits bestaunt werden. Mit Leihgaben aus mehr als zehn Museen, Archiven und Sammlungen zeigt sie die einzigartige Freistädter Schützengeschichte in noch nie dagewesener Form. Ausstellungskurator Alois Preinfalk hat sich mehrere Jahre mit dieser Thematik beschäftigt, seine Forschungsarbeit wird in einem zweiteiligen Freistädter Geschichtsblatt für die Nachwelt festgehalten. Ein besonderes Highlight ist eine nach der Originalbeschreibung von 1599 rekonstruierte Freistädter Glückscheibe, die beim großen Schützenfest am 29. Mai 2021 als Zielscheibe dient. Die offizielle Eröffnung der Jubiläumsausstellung findet am 11. Juli im Schlosshof statt. Die Ausstellung ist bis 4. Oktober zu sehen.

Gleichzeitig zeigt das Schlossmuseum erstmals Werke des berühmten Freistädter Malers Carl Kronberger in einer zweiten Sonderausstellung.

Freistadt 20/20 im MÜK

Im Mühlviertel Kreativ Haus ist seit Anfang Juli die Jubiläumsausstellung „Freistadt 20/20“ zu sehen. Verschiedenste Künstler aus nah und fern haben ihre Assoziationen mit der Stadt in Form von Collagen, Siebdrucken, Glasreliefs,

Holzschnitten und vielem mehr zum Ausdruck gebracht. Einzige Voraussetzung des Kunstwettbewerbs: das Format. Alle Kunstwerke sind 20 mal 20 Zentimeter groß. Die Jubiläumsausstellung „Stationen einer märchenhaften Stadt“ in Form von aufwendig produzierten Lebkuchengebilden wird ab November im Schlossmuseum zu sehen sein.

Fraustadt Freistadt geht weiter

Die Aktionsgruppe von Fraustadt Freistadt lädt am 29. August um 20 Uhr zur feministischen Licht- und Klanginstallation der international bekannten Künstlerin Julia Starsky auf den Freistädter Hauptplatz und wird im März 2021 die zweite Hälfte des großartigen Fraustadt-Programms nachholen.

Freistadt im Spiegel zeitgenössischer Fotografie

Noch in diesem Sommer wird das Kunstprojekt „Artist in Residence“ des Lions Club mit der Prager Fotoschule durchgeführt. Vier FotokünstlerInnen werden je zwei Wochen in Freistadt wohnen und ihre Objektive auf Menschen, Räume und Ereignisse richten. Ihre Aufmerksamkeit gilt der Brauchtumpflege, der Präsenz historischer Spuren, verwaisten Orten sowie dem Spannungsfeld zwischen privaten und öffentlichen Räumen. Die entstandenen Fotoarbeiten werden ab 18. September inmitten der Stadt präsentiert; an Orten wie dem Pfarrgarten, die normalerweise nicht der Öffentlichkeit zugänglich sind.

Großes Brauchtumsfest am 29. Mai 2021

Das große Brauchtumsfest mit Schützenspielen wie anno dazumal wurde auf den 29. Mai 2021 verschoben, das Festkonzert der Jungen Philharmonie mit den Freistädter Chören auf den 30. Juni kommenden Jahres. An diesem Abend wird auch erstmals das eigens für das Jubiläumsjahr komponierte symphonische Werk „The Freystadt Symphony“ zu hören sein. Der Rotary und Lions Club laden am 8. Mai nächsten Jahres zur Altstadt-Roas. Auch das großartige Team von theaterzeit//Freistadt verschiebt das gesamte Jubiläumsprogramm um ein Jahr und wird im Juli nächsten Jahres alle Theaterfans in der Messehalle begeistern. Die Jubiläumsmesse zum Thema „Tiere und Landtechnik“ wird 2021 zum gewohnten Termin Mitte August stattfinden. Die Ortsbildmesse wurde auf 12. September 2021 verschoben.

Bildtext:

Gespanntes Warten auf den Start ins Jubiläumsjahr. Die Freistädterinnen und Freistädter halten zusammen und machen nach der Pause weiter.

Foto: Erwin Pils